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政府倾情服务
900余名工人住进高品质新宿舍

本报讯（记者 王思圆 刘琪
琳 通讯员 钟舟杰）“在这里就像

在自己家一样，住得舒服，心情

也好，工作更有干劲了。”“新宿舍

雪白的墙壁、软绵绵的床铺，还有

空调、可以洗热水澡，真是太好

了！”“感谢公司为我们提供了这

么好的住宿环境！”……连日来，

在大洋世家优品产业园的员工宿

舍内，“乔迁之喜”成为企业干部

职工之间的热门话题。而这份

喜悦实则来之不易，它的背后是

政府部门、暖企专员和企业之间

“双向奔赴”的数月努力。

在位于干 镇舟山国家远洋

渔业基地腹地的大洋世家优品产

业园内，有3幢通体白色的建筑矗

立在产业园东侧。下班后，企业

员工顾瑶从生产区域穿过大门走

进大楼内自己的宿舍，卸下一天

的疲惫，享受工作后的轻松惬

意。近 16 平方米的空间里“麻

雀虽小、五脏俱全”，良好的采

光，放置着木制床铺和桌椅，还

设有单独集成式卫生间、空调、

衣柜等。“原本还担心宿舍人员

嘈杂、设施不全，住着不舒服，但

是来了以后却发现我的担心都

是多余的。”顾瑶说，企业免费给

员工们提供住宿，日常生活各项

设施设备也很齐全，还有专业的

物业服务，“我们搬新家啦，住得

舒服，心情也好，工作更有干劲

了。”

今年6月，“大洋世家”3幢全

新的企业员工宿舍楼投入使用，

共有房间 993 间，可供 1800 名员

工入住。宿舍楼内设有无障碍房

和标准间两种户型，均含有独立

卫生间和内置阳台。同时，宿舍

区内还设置有开放式活动室、公

共厨房、洗衣房、影音室、休闲茶

吧、书吧、超市等生活配套空间，

员工可采用一卡通消费和线上

APP充值形式，享受到高品质且丰

富的业余生活。随着员工陆续入

住，“乔迁之喜”成为企业职工之

间的热门话题。

“如今，已经有 920多名厂区

工人及管理层员工实现了拎包

入住。”大洋世家（浙江）股份公

司政策发展部经理邵丽蓉欣喜

地说，这一切多亏了暖企专员汪

国存和住建等相关部门的倾情

服务。事情要追溯到去年，大洋

世家海洋食品加工冷藏物流基

地项目在建设初期报规时原计

划建设三幢宿舍楼，但因非生产

性建筑面积超标，只能报规成功

一幢，职工住宿问题难以解决，

另外剩余用地按研发车间规划

建设。这显然与企业规划需求

不符，但企业也没想出更好的解

决办法。正在企业一筹莫展之

时，汪国存知道了企业的困难。

“企业员工有近 2000 人，大部分

都需要住宿，如果宿舍问题得不

到解决，势必会影响企业投产后

的正常生产。”在了解情况后，汪

国存立即对接区住建部门，开展

联合多部门的专题协调会形式

进行协调解决，住建部门提出，

运用保租房政策新建保障性租

租赁住房的具体做法来落实解

决。

去年底，区住房保障工作领

导小组将该项目 3幢共 993 套房

间认定为保障性租赁住房，既为

企业发展解决了规划上的调整难

题，满足企业职工住宿之后，也为

我区保障性租赁住房建设提供了

房源。值得一提的是，“大洋世

家”还享受到了中央和省级的资

金支持，也为我区面临类似情况

寻求解决规划难题提供了新思

路。

“真的要感谢暖企领导和政

府部门给予我们的暖心支持，让

我们企业生产发展的道路上信心

满满！”企业为暖心政策点赞的同

时，也让汪国存的心里涌入了一

股暖流，在实地察看企业宿舍环

境后，他在笔记本里写下了这样

一段话：解决企业需求和政府服

务之间的信息不对称和专业不对

称，这也是暖企干部存在的意义，

我们要把企业需求和政府服务调

到同一个频道上。

全域融合串起城乡幸福圈

□记者 尹倩倩 王胜 通讯员 龚恩
磊 柴莹莹 张晶晶

到店打理事务，准备门店营

业，在东海百里文廊白泉段经营起

望潮咖啡，这是返乡创业者周鼎华

每天的日常。从浙江大学环境艺

术设计专业毕业，90 后的周鼎华

没有留在大城市生活，而是选择返

乡创业。“如今家乡发展越来越好，

有四通八达的马路，干净整洁的居

住环境，完善的基础设施建设，返

乡创业我觉得大有可为。”周鼎华

信心满满地说。

从整治人居环境，到打造美丽

产业，定海乡村悄然蝶变，让许许

多多像周鼎华这样怀揣梦想的新

青年欣慰于自己的返乡选择“做对

了”。在高质量推进城乡融合发展

过程中，定海沿着“八八战略”的指

引，以“千万工程”为主线，依托东

海百里文廊的打造，加快城乡之间

资源要素的双向流动，串联起一条

城乡一体化发展的风景线，开启城

乡融合发展新篇章。

“来过我们村的人都
夸我们村干净漂亮”

驱车在舟山东西快速路上驰

骋，车行至双桥出口处，一幅美丽

“画卷”跃入眼帘，景村一体、风光

秀丽，这里是双桥街道紫微村。生

机勃勃的田野、干净整洁的村庄、

宽阔平坦的道路，吸引着我们一路

走进这座坐落于东海百里文廊沿

线的美丽村庄。“以前村里的烂泥

路很难走，尤其在下过雨以后，出

门总是深一脚浅一脚。”现年64岁

的紫微村村民董抱娣指着家门前

的一片景观湿地说，以前此处是一

片闲置土地，杂草丛生，环境状况

堪忧。变化发生在去年，东海百里

文廊双桥段重要点位紫微庄休闲

驿站打造形成，原本杂乱无章的土

地“变身”成了农耕文化广场，波光

粼粼的池塘水清景美，田埂增设了

栈桥，农房粉饰了统一门头。“村里

的环境变化挺大的，我们仿佛生活

在一座整洁美丽的公园，来过我们

村的人都夸我们村干净漂亮。”目

睹村庄的发展变化，董抱娣感慨万

千，而这也是大多数紫微村村民的

共同感受。

靓了乡村，浓了乡愁。紫微庄

休闲驿站，是双桥街道依托东海百

里文廊打造提升农村基础设施的

一处缩影。沿着铺展一新的柏油

路在紫微村由南向北步行至文化

苑，“引路”的是粉刷一新的民居、

规整的公共停车位、造型美观的路

灯和新开张的“偶遇”茶荟馆。“我

们依托东海百里文廊全线开放的

契机，对文廊沿线各村的基础设施

进行了更新迭代，乡村绽放出别样

风采。如今，村民们对家乡的美好

憧憬，正悄然变为现实。”双桥街道

党工委委员童丹将紫微村旧貌换

新颜的“历程”娓娓道来，该街道还

整合紫微村的生态、文化资源，突

出“古村茶韵，木偶奇缘”主题，打

造非遗宽窄巷，微改提升双桥文化

苑，内设木偶戏展陈馆、双桥文化

驿站，不仅展示当地深厚的历史文

化，村民还可在双桥文化驿站观看

定海布袋木偶演出，丰富精神文化

生活。

此外，该街道还在东海百里文

廊双桥段打造了福泉村（温泉体验

馆）、临溪公园等，并串联双桥“十

五古”中古亭、古井、古桥、古刹等

文化元素，逐步探索实现集温泉康

养、旅游观光、乡村研学、文艺展

示、生态奇观于一体的乡村微度假

旅游目的地，不断提升村民生活的

便利度和幸福感。

结合新时代美丽乡村全域创

建，定海通过自然景观文化旅游节

点打造、配套设施改造、导览导视

系统建设等，补齐文廊沿线基础设

施短板。现如今，粉刷一新的农

居、设施齐备的活动广场、造型美

观的路灯等，成为越来越多乡村的

标配，让一个个昔日隐匿在山林尽

处的乡村变成了现代版的桃花源，

也实现了老村重振、产业新兴、村

民共富。

“让更多的村民享受
高品质的生活”

在东海百里文廊马岙段，一座

纯白色的建筑矗立在马岙村村道

旁。隔着篱笆院门，透过偌大的落

地窗看去，鹅黄色的灯光若隐若

现，平添了几分神秘感。走进院

落，闻着咖啡香，推门而入，记者这

才发现竟是一家藏匿于乡村的西

餐厅。“欢迎光临，请问您有预定

吗？”听闻推门声，知否bistro（马

岙店）餐厅主理人邵蓓蕾忙迎了出

来，略带歉意地说，“不好意思，今

晚的用餐座位已经订满了。”

一家地处乡村的西餐厅为何

有如此火爆的生意？记者带着诸

多疑问细细打量起店内的陈设，只

见整家西餐厅并不大，但在空间打

造上仿佛将自然风光搬入室内，大

片大片的透明玻璃窗将马岙村山

野的风景框成了一幅随四季时节

变化的风景画，让人们在享用美食

时还能感受到自然的蓬勃与生

机。“店内环境精致优雅，与周边的

自然环境融为一体，在这里用餐，

心情也格外轻松愉悦。”从普陀东

港特意赶来这里用餐的市民徐女

士说，店内菜品丰富、环境雅致，是

她和朋友聚餐的首选地。

自该店试营业以来，凭借风光

旖旎的乡村美景，以及周边丰富的

业态布局，西餐厅吸引了不少村民

游客前来探店打卡。“我们还打造

了更为丰富的庭院业态场景，增设

了中式茶点服务，还在院落一角打

造了‘岛与书房’，供村民和游客免

费借阅书籍，体验乡村慢生活的独

特魅力。”邵蓓蕾此前与朋友在城

区开设了3家咖啡店，此次选择在

定海乡村开设第4家店，正是因为

看中了东海百里文廊沿线的自然

风光。邵蓓蕾也坦言，第一次在乡

村开店，心里没底，如今生意越来

越红火，更加坚定了当初的创业理

念，“想把更多的城市业态融入乡

村振兴的场景中，让更多走进乡村

的游客看到乡村的新面貌，也让更

多的村民享受高品质的生活。”

“东海百里文廊马岙段沿线已经

引入了餐饮茶寮、非遗手作、露营潮

玩、主题市集等文旅业态和活动，吸

引了周边村民和城市游客纷至沓来，

其中不乏从外地远道而来的旅游团

队，周末日均客流量达到了5000人

次以上。”舟山千年马岙旅游开发有

限公司总经理俞佳逸说，东海百里文

廊马岙段沿线还在打造摄影馆、中餐

厅，进一步丰富乡村业态。

在马岙街道马岙村感受“内外

庭院”慢生活带来的惬意；在盐仓

街道叉河村享受“樟树下”咖啡馆

慢时空的文艺风情；在小沙街道心

忆空间体验非遗手工掐丝珐琅

……如今在东海百里文廊沿线村

庄，咖啡、餐饮、民宿、手作坊成为

了乡村经济新的增长点，实现着美

丽“颜值”市场“价值”转换。

“我在家门口找到了
份收入不错的工作”

“这边是 5公斤一袋的，今天

上午都要配送完成。”“这边是礼盒

装，大家赶紧分装。”早上 6时许，

还未到直播间开播时间，位于东海

百里文廊岑港段的“好岑光”共富

工坊已是十分热闹。随着当地玉

米的大量上市，当天有 1250 公斤

玉米等待分装打包，送往前期预定

的客户手中。

我区建造的国内首艘
7000吨专业供油船成功涉水

本报讯（记者 尹倩倩 张艇 陈
炳群 文/摄）8 月 31 日上午 10 时

许，由我区船舶制造企业建造的国

内首艘 7000 吨专业供油船“溢沣

润66”号成功涉水，该船为舟山自

主研发的保税油加注船“2.0版”，

这标志着我区船舶制造业转型升

级步伐不断加快，将进一步推动地

区经济高质量发展。

“潮汐水位2.6米，风力5级以

下，条件合适，下水！”随着一声号

令，在位于干览镇的舟山启帆船舶

修造有限公司，一艘总长99.8米、

型宽 18米、型深 10米的专业供油

船，从坡度微倾斜的船台上缓缓滑

向大海。随后，该船停靠码头进行

舾装作业、设备调试等，将于10月

份正式交付使用。“我们今年 2月

份接到建造任务，时间紧任务重，

由于船型较长，我们要分成 28个

标段进行分段作业。”舟山启帆船

舶修造有限公司副总经理周国蓬

回忆道，6月份气温攀升的时候，

进入了最重要的建造节点，施工人

员冒着45℃以上的高温在船舱作

业，克服种种困难。清晨5点下船

舱，上午9时结束作业，下午则从2

时到晚上6时30分一直在作业，在

确保安全的情况下赶工赶点。

据了解，这艘 7000 吨的专业

供油船参照保税油加注船“舟山船

型”技术指南，在结合舟山外锚地

潮流急、涌浪高等海况特点的基础

上，进一步优化了船型设计，改良

了船舶设备配置，比目前主流供油

船的满载吃水超2米以上，能有效

增加船舶稳性、抗风浪能力，提升

加油作业效率，满足各类船型外轮

的泵速要求，极大提高船舶供油作

业安全性和便利性。值得一提的

是，船上还安装了太阳能单晶硅面

板，配有储能电池，可满足锚泊时

生活用电需求，实现节能减排、绿

色发展。“宁波舟山港是全球第五

大的船燃加注港，越来越多的大吨

量外轮选择在这里加注燃料是未

来趋势，尤其是外锚地供油。我们

这艘船吃水比普通船型深2米，可

以很好地克服外锚地浪高的作业

环境，增加约80天的作业天数，投

运后也可以更好地利用保税油一

船多供等政策优势，更好地服务国

际航行的船舶。”作为该船的船东，

舟山新城溢沣润海运有限公司法

人姜玉兰说，后续该公司还将委托

船舶制造企业，继续建造2艘7000

载重吨保税油加注船。

近年来，舟山市港航和口岸局

积极推进供油船队发展，目前已形

成84艘专业供油船队规模。此次

7000吨专业供油船投用后能更好

地适应海域海况，为国际航行船舶

提供更加高效、便捷和安全的高品

质服务，为舟山建设东北亚保税油

加注中心提供强大动能。
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亚运会的幕后“守护者”
——记杭州亚组委OCA/APC大家庭服务副主任张喜来

本报讯（记者 陆素静）手不

离机，24 小时在线，这是张喜来

在杭州亚组委的工作日常。现

年 45 岁的张喜来是定海人，在

浙江舟山群岛新区旅游与健康

职业学院担任英语教师一职。

今年 5 月，张喜来被抽调到杭州

亚组委工作，作为外事礼宾指挥

中心 OCA/APC(亚奥理事会/亚残

奥委员会)大家庭总部饭店运行

团队的服务副主任。服务国际

赛事使命光荣，责任重大，对于

每个细节的把握，张喜来都不敢

怠慢。

“不好意思，刚结束会议回到

酒店。”晚上9时，记者在微信上收

到了张喜来的回复。采访张喜来

并不容易，白天，他被各种会议和

亚运筹备工作安排地满满当当，

只能利用晚上休息时间采访。随

着大会临近，张喜来除了要协调

做好赛时大家庭总部饭店与亚奥

理事会有关的各会议同传/交传

语言服务工作，还要协助完成本

业务领域的筹备工作。

“志愿者是重要的一道风景

线，翻译工作代表着浙江的国际

风采，我必须高水平做好志愿者

线上翻译培训工作。”张喜来向记

者介绍，翻译培训内容涉及到口

译和笔译，每次线上直播培训时，

他都会让志愿者开展3分钟内的

计时训练，从翻译内容是否准确、

中英文切换是否达标、翻译语句

是否文雅……每一个细节，张喜

来都会边记录边认真点评。“这样

的翻译培训他已经连续开展30多

次了，个别志愿者翻译不达标，张

老师都会开展一对一培训。”张喜

来的同事说。

在目前各项筹备工作中，张

喜来还要负责实地勘探各竞赛和

非竞赛场馆，与各部门开展对

接。然而做好对这块工作并不容

易，既要具备国际视野，又要站稳

原则立场，做好万事把关。“每一

个细节都要扣到极致。”张喜来

说，像亚运会期间的会议安排，要

提前对接会议室，确定会议时间

和人数，和赞助商沟通物品，看似

是个小事，但前期要与多部门沟

通，每天、每小时甚至每分钟的安

排都要周全考虑，任何一点小纰

漏都可能影响会议的气氛或造成

不良影响。“好多工作都是第一次

接触，不怎么熟悉，但是我必须在

最短时间内进入状态。”张喜来举

例道，办这些事就像抓中药，一边

抓一边在药方上做记号，再逐一

核对，决不能出现差错。
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